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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE JEUDI 24 FÉVRIER 2005 
Maison du Citoyen, salle des comités 

 
 
PRÉSENCES : Madame Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 Monsieur Simon Racine, conseiller du district 9 
 Monsieur Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 Monsieur Michel Prévost, citoyen 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service – Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire - Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne ressource C.R.C.O. 
 Madame Monique Trotier, citoyenne 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Madame Louise Mercier, citoyenne  
 Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, citoyen 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Monsieur Éric Soucy, personne ressource M.C.C.Q. 
 
INVITÉS : Monsieur Yvon Boucher, conseiller municipal 
 Madame Annie Bissonnette, candidate 
 

 

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 

La présidente souhaite la bienvenue aux membres ainsi qu’à l’invitée Madame Annie Bissonnette. Puisque la 

Commission est à la recherche d’un nouveau membre suite à une démission, les gens qui ont déjà transmis leur 

curriculum vitae et qui avaient intéressé le comité de sélection ultérieurement, ont été invités à cette rencontre. 

Seule Madame Bissonnette s’est présentée. Cependant, un deuxième candidat a déjà manifesté son intérêt, ne 

pouvant assister à la rencontre. Le comité de sélection se rencontrera en mars prochain afin de sélectionner un 

candidat. Le nouveau membre sera donc convoqué à la prochaine rencontre. 

 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Joseph De Sylva et appuyé par Simon Racine d’adopter l’ordre du jour tel que proposé 

 

 

3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 20 DECEMBRE 2004 ET DU 31 JANVIER 2005 ET 

SUIVIS  

 

Il est proposé par André Laprise et appuyé par Joseph De Sylva que les procès-verbaux des rencontres du 

20 décembre 2004 et du 31 janvier 2005 soient adoptés tel que présentés. 

 

4. PAROLE AU PUBLIC 

 

Il y a une personne du public dans la salle et elle prend la parole. 

 

 Annie Bissonnette 

 

Suite à l’invitation reçue de la Commission, Madame Bissonnette s’est présentée pour voir le 

fonctionnement d’une rencontre afin de s’assurer de son intérêt à y siéger. Elle se présente. Elle habite 

dans le secteur de Hull et explique qu’elle est bien intéressée à la culture et qu’elle est une grande 

usagère de la bibliothèque. Elle demande de l’information sur les personnes qui siègent à cette 

Commission. La présidente lui fait un bref résumé du fonctionnement d’une rencontre et présente les 

membres présents. Madame Bissonnette est invitée à communiquer son intérêt, s’il y a lieu, à la 

secrétaire après la rencontre. 
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5. PROJETS POUR ANIMER LA BIBLIOTHÈQUE (CONCOURS DE LECTURE ET PARC DE LECTURE) 

 

Monsieur Yvon Boucher présente les projets pour animer la bibliothèque dont le concours de lecture et le 

parc de lecture à la bibliothèque Docteur-Jean-Lorrain. 

 

C’est la troisième année que le concours de lecture existe. Depuis deux ans, la fréquentation a connu un 

accroissement de 40 % d’emprunts de livres provenant des enfants du quartier. On accueille environ 150 à 

200 nouvelles familles dans ce quartier pendant une année. Ce qui est intéressant, c’est que le milieu scolaire 

est impliqué dans le dossier (quatre écoles du quartier). 

 

Pour le parc de lecture, beaucoup d’idées leur sont venues, comme baptiser des arbres au nom des auteurs de 

la région, installer des bancs de lecture pour faire rayonner la bibliothèque et bien d’autres suggestions à 

venir. Monsieur Boucher et Monsieur Guy Dubois, bibliothécaire, réfléchissent présentement sur le concept 

qui pourrait se faire hiver comme été. 

 

La présidente demande que le projet soit transmis aux conseillers municipaux afin qu’ils puissent manifester 

leur intérêt pour une réalisation à la grandeur de la Ville. Monsieur Boucher précise qu’il aura besoin de 

ressources de la part du Service des arts, de la culture et des lettres pour travailler à produire le projet. La 

Commission appuie grandement l’initiative de Monsieur Boucher. 

 

La directrice suggère qu’une demande soit faite pour intégrer ce projet de parc de lecture dans le plan 

quadriennal des parcs qui se fera d’ici peu. Elle vérifiera auprès du Module de la culture et des loisirs la 

façon de procéder pour le suivi de ce dossier. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

6. HISTOIRE DE LA VILLE 

 

Un document d’informations est transmis et la directrice en fait la lecture. Il démontre le projet de la revue 

historique Cap aux Diamants. Rien n’est encore officiel, le Service continuera à recueillir des informations 

et reviendra avec une recommandation de projet à une rencontre ultérieure. 

 

Suite à ce nouveau projet, Monsieur Michel Prévost manifeste son inquiétude face au projet Coups de cœur 

qui a déjà été remis au Service pour suivi et qui est resté sans nouvelles. La directrice mentionne que ce 

projet en est un promotionnel, qui survole l’histoire des cinq secteurs de Gatineau, ce qui n’est pas le cas 

pour le projet de la revue. Elle rassure les membres en indiquant que le Service assurera le suivi de ce 

dossier sous peu. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 
 

7. PROJET D’AFFICHE SUR LA TOUR DE LESSIVAGE AU MUSÉE DES CIVILISATIONS, UNE VERSION GÉANTE DU 

POÈME-AFFICHE POUR NOMMER LA RIVIÈRE 

 

Une lettre sera transmise à Monsieur Claude Sirois lui informant de la recommandation de la Commission 

qui est de ne pas soumettre d’appui et il lui sera indiqué que c’est au propriétaire de la tour, le Musée des 

civilisations, à prendre une décision. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

8. CAPITALES CULTURELLES DU CANADA 2006 

 

La directrice du Service fait la lecture des informations qui sont demandées à la Ville pour être éligible à 

poser sa candidature pour les Capitales culturelles du Canada 2006. Selon les données demandées, la Ville 

est en mesure de procéder à une mise en candidature, cependant le délai du 15 mai 2005 pour remettre le tout 

est trop court. La directrice suggère donc de travailler à la mise en candidature de la Ville pour l’année 2007. 

 

La Commission recommande que le Service continue à investiguer dans ce projet pour 2007. Après analyse 

du dossier, la mise en candidature sera donc amenée à une future rencontre pour approbation. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

9. POINTS D’INFORMATIONS – DIRECTION DU SERVICE 

 

 Rapport mensuel de février 

 

La directrice donne les grandes lignes du rapport mensuel du mois de février du Service des arts, de la 

culture et des lettres. 
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10. POINTS D’INFORMATIONS ET CORRESPONDANCES 

 

 Création murale 

 

La présidente a rencontré le propriétaire d’une compagnie de confection murale à Montréal, Monsieur 

Gilbert Coudon qui forme des gens à devenir muralistes. Elle demande que le Service puisse entrer en 

communication avec lui afin de voir la possibilité qu’une présentation soit faite à la Commission. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 Chakidor 
 

La présidente a rencontré l’artiste Chakidor qui a besoin de soutien. Il faut noter que la Ville ne peut 

soutenir un artiste individuellement puisqu’elle aide que des organismes. La présidente demande que 

l’on puisse travailler avec Tourisme Outaouais pour voir à mettre de l’avant un projet pour avoir des 

artistes ambassadeurs. Il faut être le leader et s’adjoindre Tourisme Outaouais comme partenaire. Elle 

aimerait donc que le Service communique avec Monsieur Jean Thiffault pour récolter des détails à ce 

sujet et que la Commission puisse en être informée. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

11. TOUR DE TABLE 

 

 Académie de danse de l’Outaouais 

 

Monsieur Laprise mentionne qu’un projet de formation en danse trapèze, de type mentorat, a été réalisé 

pour former une enseignante. Il indique que ce projet fut une belle aventure et qu’il pourra servir 

d’exemple pour les autres. 

 

 La Fonderie et prix du patrimoine 

 

Monsieur Prévost remercie le personnel du Service des arts, de la culture et des lettres pour le travail 

accompli pour ces superbes événements. 

 

La présidente félicite Monsieur Prévost pour le prix remporté. 

 

 Programme d’histoire 
 

Monsieur Prévost dépose un programme sur la Fédération des sociétés d’histoire du Québec à consulter. 

 

 

12. VARIA 

 

Aucun point à ajouter 

 

 

13. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 4 avril 2005 au Musée de l’auberge Symmes dès 18 h. 

 

 

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par : Simon Racine 

 

Fin de la rencontre : 21 h 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente 
Service des arts, de la culture et des lettres 


